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Assemblée générale
Orde du jour :

▷ Compte-rendu AG 2023,
▷ Rapport moral,
▷ Rapport  fnancier,
▷ Rapport d'activités,
▷ Montant des cotisations,
▷ Composition du conseil d'administration,
▷  uestions diverses.
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Compte-rendu AG 2023
L’assemblée générale ordinaire 2023 de l’Université populaire à Cluses s’est tenue le vendredi 3 novembre 2023, salle M 
de l’Espace des Allobroges de Cluses.
Sur les 111 personnes inscrites, 41 étaient représentées (33 présentes et 8 pouvoirs). Madame Françoise Guillen représentait la 
Mairie de Cluses. 
Étaient excusés (par ordre alphabétique des noms de famille) :

• BEERENS-BETTEX Simon, Maire de Morillon,
• DUFRESNE Hervé, Président de la Fédération départementale des UP Savoie Mont-Blanc, 
• HERVÉ Loïc, Sénateur, 
• MAS Jean-Philippe, Maire de Cluses, Conseiller départemental, 
• METRAL Marie-Antoine,e, Conseillère départementale, 
• MOGENET Jean-Charles, Maire de Samoëns, 
• RAVAILLER Johann, Maire de Magland, 
• ROSEREN Xavier, Député. 

Des bulletins pour un vote à bulletin secret étaient prévus. Cependant l’assemblée choisit un vote à main levée.
En préambule, le compte-rendu de l’assemblée générale 2022 est adopté.
Anne-Marie Lostebiends – présidente – salue les personnes présentes et donne lecture de son rapport moral dans lequel elle 
évoque l’augmentation du coût du transport en car qui ont incité l’association à proposer des sorties de proximité, sans prise en  
charge du transport. Elle se réjouit du partenariat avec le Collège Geneviève Anthonioz De Gaulle et le Lycée Charles Poncet : trois 
évènements  sont  prévus,  dans  ce  cadre,  la  saison  prochaine.  Elle  remercie  les  bénévoles,  la  Mairie  de  Cluses et  le  Conseil 
départemental. Elle termine en ayant une pensée pour Monsieur Bigay, principal du collège décédé au début de sa retraite, ainsi 
qu'auxs adhérents décédés ce,e année
Dans le rapport ;nancier, Michèle MuSat – trésorière – évoque la situation ;nancière avec un solde débiteur de 491,11 € pour 
l’exercice écoulé.
Dans son rapport d’activités, Olivier Marouzé – secrétaire – évoque les six sorties et les douze conférences qui se sont tenues à 
l’auditorium du  Collège Geneviève Anthonioz De Gaulle et à la  salle du Marcelly. Il remercie Françoise Leroulley pour son long 
engagement dans l’atelier Danses traditionnelles, note la hausse de fréquentation et la qualité des échanges de Lecture-rencontre 
et souligne le développement de l’Atelier vélo, avec ses permanences bi-mensuelles et avec des actions extérieures auprès d'écoles 
et de centres de loisirs à Cluses et Scionzier, en partenariat avec l'association Unicités. Il conclue sur le besoin de disposer d’un 
local plus grand pour stocker les vélos donnés à l’association.
Par un vote à main levée, l’assemblée adopte à l’unanimité les trois rapports présentés.
Concernant le montant des cotisations, le conseil d’administration a proposé le maintien des tarifs précédents (15 € et 8 €). 
L’assemblée valide ce choix.
Pour le  conseil  d’administration,  Olivier  Marouzé,  Michèle  MuSat et  Carmen Tripodi,  sortantes,  se  représentent.  D’autres 
personnes se proposent : Nadine Bouverat et Patrick Gui,ot. L’assemblée con;rme les cinq à l’unanimité.
À l’issue de ce,e assemblée générale, le conseil d’administration est donc composé de :

NOM Prénom Sortant-e

CARON Annie 2024
BOUVERAT Nadine 2026
GUITTOT Patrick 2026
LOSTEBIENDS Anne-Marie 2024
MAROUZÉ Olivier 2026
MUFFAT Michèle 2026
NASSEYS Anne-Marie 2025
PONCET Françoise 2025
TRIPODI Carmen 2026
VALBROS Naci 2024

Le bureau sera désigné lors de la prochaine réunion du conseil d'administration.
La réunion se termine par le pot de l’amitié.
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Rapport moral

Bonjour à chacun d’entre vous et merci d’être là,

Je veux tout de suite remercier les membres du conseil d’administration qui ont à cœur de s’engager et 
d’apporter leur pierre à notre édi;ce. À ce propos, j’ai une pensée pour Anne-Marie Nasseys décédée en 
décembre dernier. Elle a beaucoup apporté à notre association, notamment pour la tenue de ses comptes et 
elle va nous manquer.

Des remerciements encore pour nos intervenants bénévoles qui perme,ent à nos ateliers de fonctionner et 
de se développer. Le rapport d’activités vous donnera plus de détails.

La  liberté  commence  où  l’ignorance  )nit disait  Victor  Hugo,  d’où  l’importance  de  s’informer  pour 
comprendre et ainsi de comprendre pour agir. C’est notre ligne de conduite qui ne nous place pas comme 
une société de services mais plutôt comme initiateur de temps d’échanges, de confrontations à l’occasion 
de nos conférences et de nos sorties. C’est à une ré_exion collective, sereine et continue que nous invite 
l’Université populaire.

Ce,e saison 2023/2024 nous réconforte.  En eSet,  après ces années  Covid la  pente semblait di`cile à 
remonter mais nous restons optimistes au vu de la ;délité de nos adhérents et la venue de nouveaux, en 
particulier grâce au Forum des Associations. Les ;nances sont saines et la politique du « chapeau » pour les 
conférences (con;rmée lors de la dernière assemblée générale) compense pour une bonne partie les frais 
engagés.

Nos actions en partenariat avec d’autres se sont développées et nous en sommes ravis :

• avec Cinétoiles, grâce à Un livre, un )lm qui associe la lecture d’un livre avec Lecture rencontre et la 
projection d’un ;lm tiré du livre à Ciné-Cluses,

• avec le Collège Geneviève Anthonioz De Gaulle et le Lycée Charles Poncet grâce à trois évènements qui 
ont  associé  un  travail  avec  des  élèves  et  une  prestation  ouverte  au  public  (soulignons  le  rôle 
important que joue Madame Gallice dans ce dispositif).

Pour promouvoir nos sorties en maintenant un tarif abordable, nous avons fait le choix de prendre à notre 
charge une partie des frais de car qui ont substantiellement augmenté. Le leg de Geneviève Dusserre qui y 
participait régulièrement nous le permet et nous pensons être ainsi ;dèle à sa mémoire.

Avant de donner la parole à notre trésorière qui va vous présenter le rapport ;nancier, je tiens à remercier  
vivement la municipalité de Cluses pour sa subvention et le prêt de salle, le conseil départemental pour sa 
subvention  importante  et  le  Collège  Geneviève  Anthonioz  De  Gaulle pour  la  mise  à  disposition  de  son 
auditorium une fois par mois.

Anne-Marie Lostebiends,
Présidente

UP Cluses – année 2023/2024 AG du 25 octobre 2024 page 3 / 9



Rapport ;nancier
Le décès d’Anne-Marie Nasseys nous a contraints à revoir notre fonctionnement pour notre comptabilité. Nous 
utilisons maintenant le logiciel libre  Paheko qui est bien pratique mais qui a demandé du temps bénévole pour sa 
mise en route. Ce sera plus facile à l’avenir.
Après le dé;cit de l’an dernier, les choses se sont bien améliorées puisque nous terminons l'exercice avec un solde 
créditeur de 122,07 €.
Nous tenons à remercier le Conseil départemental pour son aide importante qui a permis de belles réalisations avec 
le Collège Geneviève Anthonioz De Gaulle et le Lycée Charles Poncet, la municipalité de Cluses pour sa subvention et le 
prêt de salles et en;n la Fédération des UP Savoie-Mont-Blanc pour son aide.
Le nombre d’adhésions a augmenté comme les rece,es des sorties et le montant du chapeau. Notre livret d’épargne 
a été transformé en livret A qui devrait être d’un meilleur rapport.
Dans le prévisionnel, nous avons prévu une somme de 2 000 € pour l’achat de mobilier pour notre local. Ce serait 
très utile pour l’atelier vélo qui a,end toujours un espace dédié mais aussi aux autres activités qui s’y déroulent.
Un voyage de trois jours en Champagne est prévu, d’où une somme plus importante pour le poste Sorties-voyages 
dans le prévisionnel.
Au chapitre des mauvaises surprises, l’AFP nous a in_igé une amende de 161 € pour l’utilisation d’une image « non 
libre de droits » de Jean-Claude Grumberg placée – de bonne foi – sur notre site Internet pour annoncer la lecture 
en scène du début d’année. Cela apparaît au passif du bilan avec le coût du car pour Grenoble (800 €) car les 
sommes ont été prélevées sur notre compte en juillet. 
Concernant le montant des cotisations, nous proposons la reconduction des tarifs actuels (15 € et 8 €).
En vous remerciant pour votre écoute

Michèle MuSat

Trésorière

RÉALISÉ 2023/2024

Charges Produits

6021 Achats stockés - Matières consommables 79,06 € 707 Ventes de marchandises 38,00 €

6061 Electricité 250,02 € 7401 Département 74 1 000,00 €

6064 Fournitures administratives 252,78 € 7402 Commune de Cluses 800,00 €

6132 Locations immobilières 200,00 € 754 Ressources liées à la générosité du public 67,70 €

616 Primes d'assurance 382,28 € 7541C Chapeau 1 553,90 €

6185 Frais de colloques, séminaires, conférences 24,80 € 7551A Fédération UP Savoie Mont-Blanc 500,00 €

622 Rémunérations d'intermédiaires et honoraires 261,00 € 7561A Adhésions 1 618,00 €

622G Intervenants 1 954,50 € 7562A Sorties-voyages 3 310,40 €

622H Guides visites 389,00 € 761 Produits des participations 2,88 €

623 Publicité, publications, relations publiques 223,76 € 768 Autres produits ;nanciers 257,13 €

625 Déplacements, missions et réceptions 793,40 €

6251A Transport sorties 1 940,00 €

6251B Entrées visites 867,01 €

6251C Repas sorties 914,88 €

626D Internet 105,83 €

627 Services bancaires et assimilés 62,20 €

628 Divers 114,20 €

652A Cotisation Fédé UP Savoie Mont-Blanc 186,00 €

666 Pertes de changes 25,22 €

Résultat de l'exercice courant (excédent) 122,07 €

Total charges : 9 148,01  € Total produits : 9 148,01 €
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BILAN AU 30 JUIN 2024

Actif Passif

4110 Autres usagers 405,00 € 102 Fonds propres sans droit de reprise 2 522,45 €

512A Compte courant 1 302,46 € 401 Fournisseurs 961,00 €

512C Compte sur livret A 22 027,50 € 890 Bilan d'ouverture 20 129,44 €

Résultat de l'exercice courant 122,07 €

Total actif : 23 734,96 € Total passif : 23 734,96 €

PRÉVISIONNEL 2024/2025

Charges Produits

6061 Electricité 250,00 € 7401 Département 74 1 000,00 €

6064 Fournitures administratives 300,00 € 7402 Commune de Cluses 1 800,00 €

616 Primes d'assurance 400,00 € 754 Ressources liées à la générosité du public 200,00 €

622 Rémunération d’intermédiaires &honoraires 2 200,00 € 7541C Chapeau 1 625,00 €

623 Publicité, publications, relations publiques 250,00 € 7561A Adhésions 1 670,00 €

625 Déplacements, missions et réceptions 1 000,00 € 7562A Sorties-voyages 7 000,00 €

6251 Voyages et déplacements 7 000,00 € 761 Produits des participations 5,00 €

626 Frais postaux et frais de télécommunication 135,00 € 768 Autres produits ;nanciers 300,00 €

627 Services bancaires et assimilés 65,00 €

628 Divers 2 000,00 €

Total charges : 13 600,00 € Total produits : 13 600,00 €

Remarques...
Pour les conférences-débats, les lectures en scène, l'entrée est libre avec une participation à discrétion dite « au 
chapeau ».

L'adhésion est demandée pour les autres activités et les sorties.
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Rapport d'activités

Huit  sorties,  huit  conférences,  une  lecture  en  scène,  une  représentation 
théâtrale et quatre activités régulières, voici le programme...

Ce,e visite était  initialement prévue au mois de janvier 2023, 
mais  les  conditions  météo  de  l’époque  avaient  conduit  à  son 
report.
Le matin, un éminent membre du club de minéralogie a guidé un 
groupe de 22 personnes pour une visite du Musée des cristaux.
Après un repas pris en commun, une visite guidée de Chamonix a 
agrémenté l’après-midi.
Une saison qui commence très bien...

16 personnes

Danielle  Decrouez  – directrice  honoraire  du  Museum  d’histoire 
naturelle de  Genève –  a  fait  découvrir  à  un  groupe  de  seize 
personnes la spéci;cité de la plaine des Rocailles en expliquant 
son originalité géomorphologique. 
Les nombreux blocs erratiques présents ont une longue histoire 
que n’imaginaient pas certains participants.
De plus,  l’alternance de secteurs  secs  et  de zones humides,  de 
boisements et de pâturages y crée une grande diversité de la _ore 
et de la faune, avec des espèces rares.

Treize personnes ont fait le déplacement pour découvrir – avec 
des  bénévoles  passionnés –  le  moulin  du Châtelet,  l'après-midi 
dans le cadre des Journées Européennes du Patrimoine. 
Il  s'agit d'un des plus vieux moulins du département encore en 
état  de  marche,  puisque  son  origine  remonte  au  XVIIe-XVIIIe 

siècle.
Chaque année à la ;n de l'hiver,  sa roue à aubes tourne grâce à 
l'eau  d'un  étang  a;n  de  produire  de  l'huile  de  noix  pour  les 
particuliers.

Formé en 1943 à la  suite d’un glissement de terrain,  le  lac de 
Vallon et son hameau englouti est l’un des sites incontournables 
du Géopark du Chablais.
Danielle Decrouez, l’après-midi, a fait découvrir à la vingtaine de 
personnes  présentes  le  lac  de  Vallon,  lieu  remarquable  pour 
photographier  le  Roc  d’Enfer  et  dont  les  eaux  émeraudes 
renferment une histoire surprenante.
Ce,e  visite  suivie  par  celle  de  l’église  de  Bellevaux  avec  des 
explications là encore très intéressantes.

Les 11 personnes présentes ont trouvé le soleil après la pluie !
Le  matin,  la  visite  du  Muséum  d’histoire  naturelle a  permis  de 
découvrir  des  représentations  d’animaux  particulièrement 
réussies.
Après un repas pris en commun dans une bonne ambiance, les 
explications  d’une  guide  étaient  bien  utiles  pour  apréhender 
l’exposition  Scari)cations du  Musée  Barbier  Mueller,  une 
confrontation inédite entre les œuvres de Miquel Barceló et des 
pièces  des  collections  Barbier-Mueller  sur  le  thème  de  la 
scari;cation.
Il restait encore un peu de temps avant le retour, ce qui a permis 
d’aller voir à la cathédrale.
La sortie s’est encore faite avec 19 personnes.
Le matin, le groupe est allé au Musée international de la Réforme 
de Genève et a pro;té, en particulier, d’une visite guidée d’une 
exposition de 70 gravures de Rembrandt.
L’après-midi,  la  découverte  de  l’église  sphérique  de  la  Sainte 
Trinité a réservé bien des surprises.
Un très bon moment à deux pas de chez nous !
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Malgré la pluie, Michael Meynet nous a proposé une visite très 
instructive du cimetière de Samoëns dont le savoir-faire de ses 
tailleurs  de  pierre  y  a  créé  des  monuments  funéraires  bien 
particuliers.
L’après-midi,  le  groupe  d’une  vingtaine  de  personnes  s’est 
retrouvé – sur la route du col de Joux-Plane – à l’Écomusée du Clos 
Parchet.  Une  très  intéressante  visite  guidée  a  permis  de 
(re)découvrir l’habitat traditionnel de notre région.

La sortie s’est faite avec un petit car de 19 personnes.
La  matinée  a  permis  la  visite  du  Musée  Dauphinois,  avec  en 
particulier une exposition de photos de Jacques Henri Lartigue. 
L'après-midi, le groupe s’est retrouvé au Musée de Grenoble pour 
une visite guidée de l'exposition Miró.
Une belle sortie ensoleillée très appréciée qui termine la saison en 
beauté.

Dans  ce,e  conférence  et  devant  une  trentaine  de  personnes, 
Laurence Couinaud a partagé une dé;nition du monde ouvrier à 
partir  d’images  qu'il  suscite,  depuis  les  représentations  des 
métiers sur les  vitraux du Moyen-Âge jusqu'aux photographies 
contemporaines.
Elle  interroge  les  représentations  du  monde  du  travail  et  des 
idéologies ou des révoltes qui les portent.
Une conférence très détaillée qui a passionné le public.

Plus de cinquante personnes étaient présentes pour assister à la 
conférence  sur  Madagascar  de  Catherine  Fournet-Guérin, 
professeure des universités – Sorbonne Université
Ce pays, considéré comme l’un des plus pauvres du monde, n'a 
pourtant connu ni guerre ni catastrophe d'ampleur d’où la notion 
de « paradoxe malgache ». 
La ré_exion a été élargie aux rapports Nord-Sud.
Ce,e conférence s’inscrit dans le cadre d’un partenariat avec le 
Collège  Geneviève  Anthonioz  De  Gaulle et  les  Cafés  géo de 
Chambéry-Annecy.

Conférence animée par Gilles Carrier-Dalbion
Le titre de ce,e conférence n’était peut-être pas très porteur. 
Néanmoins une quinzaine de personnes étaient présentes et 
elles ne l’ont pas regre,é.
Guide du patrimoine,  le  conférencier  a  donné une vraie  leçon 
d’histoire – avec beaucoup d’humour – sur le premier ordre de 
mérite national italien fondé par la Maison de Savoie.
Le public a pu ensuite découvrir tout un ensemble de médailles 
qui ont été exposées, avec des explications bien-sûr.

45 personnes sont venues pour ces lectures en scène de Montsé 
Ligeon et Didier Vacelet.
C’est un texte de Jean-Claude Grumberg qui a, ce,e fois-ci, été 
choisi et mis en lecture par Didier Vacelet. 
Même si le contenu n’était pas très gai, la qualité de la lecture a 
rendu cet après-midi dans l’Espace des Allobroges très appréciée.
Le  pot  qui  a  suivi  le  spectacle  a  été  l’occasion  de  nombreux 
échanges. Un bel instant de convivialité pour ce début d’année !
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Cindy  Point,  naturopathe,  a  présenté  a  une  vingtaine  de 
personnes  les  piliers  fondamentaux  pour  conserver  une  bonne 
santé,  parmi  lesquels,  l’alimentation,  le  sommeil,  l’exercice 
physique  et  les  aspects  psychologiques  ont  été  abordés  en 
respectant les besoins de chacun suivant l’âge et le sexe.
Ce,e  conférence  a  été  suivie  par  la  dégustation  de  quelques 
produits de qualité dans une ambiance sympathique.

Un spectacle de la compagnie du bord de l’eau
Mise en scène de témoignage de déportation de Rose Deville, une 
simple gardienne de moutons âgée de 22 ans qui  voulait  juste 
aider ceux qui en avaient besoin sans imaginer la suite.
Un  texte  intéressant  et  émouvant  souligné  par  un  bel 
accompagnement  musical  qui  a  été  suivi  par  un  débat  qui  a 
permis d’éclairer la soixantaine de personnes présentes.
Ce,e représentation s'inscrit dans un partenariat avec le  Lycée 
Charles  Poncet et  le  Collège  Geneviève  Anthonioz  De  Gaulle à 
l'occasion  du  Concours  National  de  la  Résistance  et  de  la 
Déportation, avec le soutien du Département de la Haute-Savoie 
et du Club féminin du Val d'Arve.

20 personnes

Stella Roy, psychologue, a proposé à la vingtaine de personnes 
présentes un exposé très intéressant sur les eSets da la pandémie 
Covid.
Ce,e période troublée a touché la totalité des fonctionnements 
de notre société et obligé chacun à réorganiser l’ensemble de son 
quotidien, son temps, son espace, ses relations… 
Après un rappel historique sur les con;nements et les mesures 
prises, les eSets néfastes ont été bien précisés, en particulier ceux 
qui concernent les enfants.

Luc  Moreau,  glaciologue,  est  revenu  à  Cluses  partager  ses 
connaissances avec la quarantaine de personnes présentes.
Il photographie – grâce à des caméras ;xes et autonomes – les 
glaciers en mouvement pour mieux les comprendre, en analysant 
notamment le cheminement qu’emprunte l’eau.
Le public très intéressé a pu mesurer les craintes sur leur avenir 
avec les conséquences que cela implique.
Rendez-vous  est  pris  ce  printemps  avec  des  collégiens  qui 
travaillent autour de l'environnement.

Fiona Malagu,i, jeune femme solaire que rien n'arrête est venue 
parler – devant une trentaine de personnes – de sa maladie : la 
mucoviscidose.
Elle  nous  a  captivés  par  son  naturel  et  sa  joie  de  vivre:  une 
véritable leçon de vie et beaucoup d'espoir pour tous ceux qui 
sont a,eints de ce,e maladie chronique.
Le contenu du chapeau a été reversé à la recherche médicale.

Environ  150  personnes  ont  assisté  à  la  conférence  d’Anne,e 
Wieviorka qui a retracé l’histoire et le rôle dans la résistance de la 
main  d’œuvre  immigrée,  dans  laquelle  les  Italiens  et  les  Juifs 
étaient  les  plus  nombreux  et  a  interrogé  l’opération  de 
propagande nazie à l’origine de l’a`che sur laquelle ne ;gurent 
que dix des 23 fusillés. 
Ce nouveau partenariat avec le lycée et le collège a amené un 
public nombreux et notamment des jeunes.
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Ce nouvel atelier a démarré en septembre 2023 avec 
Barbara Letisse qui a animé un travail en commun sur 
le thème « Mieux être » inspiré du livre d'Anne Marie 
Jobin (le journal créatif). Une fresque exposée sur un
mur de notre local en est le fruit. Un problème de santé 
a  malheureusement  empêché  Barbara  de  continuer. 
Nadine  et  Naci  ont  alors  pris  des  initiatives  pour 
œuvrer  au  maintien  de  cet  atelier  qui  permet  des 

rencontres  – avec  des  moments  de  détente  et  de  bien-être –  enrichies  par 
l'utilisation du processus artistique. La venue de Maria qui est peintre a été très 
positive pour la maîtrise par le groupe de diSérentes techniques comme l'aquarelle, 
le pastel, l'acrylique, la gouache ou encore la pâte à modeler. Les idées ne manquent 
pas pour l’avenir : collages, poésies et peinture, objets de Noël…

Sur  l'année,  une  moyenne  de  14  participants  avec  de 
nouveaux venus. Des danses vues la saison précédente ont 
été reprises  et  des  nouveautés  récoltées  l'été  pendant 
des stages et festivals par les plus assidus ont pro;té à 
tout le groupe.
A  partir   de  janvier,  les  animations  ont  dû  en  grande 

partie être assurées  par les danseurs les plus habiles, suite à l’indisponibilité d’Anne-
Marie. La bonne ambiance, amicale et dans l'échange est de mise, les plus avancés 
aidant les débutants. 

Ce sont en moyenne 18 personnes qui ont participé à ce 
rendez-vous mensuel réunissant des lecteurs passionnés 
qui peuvent – quand ils le désirent – lire des extraits des 
œuvres présentées, exprimer leur ressenti et donner leur 
avis en toute liberté.

Le premier trimestre fut consacré à Georges Sand avec trois de ses livres : Indiana, 
son premier roman, Nanon, publié en 1872 après les événements de la Commune, et 
La petite Fadette, roman champêtre.

En janvier, le projet Un livre, un )lm, en partenariat avec Cinétoiles, s’est concrétisé 
avec l’étude du di`cile livre La zone d'intérêt de Martin Amis et par la projection du 
;lm du même nom, de Jonathan Glazer.  Ce,e première expérience positive sera 
reconduite.
En février, le groupe s’est intéressé au livre de Romain Gary La promesse de l'aube, 
inspiré de sa relation fusionnelle avec sa mère.
En mars,  l’histoire  de Tomas – un chirurgien tchécoslovaque,  qui  oscille  entre le 
libertin.et  l'amoureux  passionné –  dans  L'insoutenable  légéreté  de  l'être de  Milan 
Kundera a été une découverte pour beaucoup.
En avril, l’après-midi Poésies et slam – une nouveauté – avait pour invitée Francoise 
Leroulley qu’il faut remercier pour son investissement : ce,e rencontre conviviale a 
réuni des jeunes et des adultes qui ont lu des poésies de leur choix et des textes qu'ils 
avaient  réalisés.  Cet  événement  sera  reconduit  en  mars  2025  à  l'occasion  de  la 
semaine  nationale  de  la  poésie,  avec  « une  scène  ouverte »  comme  suggéré  une 
adhérente.
La  saison  s'est  terminée  en  mai  avec  le  beau  roman  Les  abeilles  grises d'Andrei 
Kourkov, histoire de deux voisins ennemis qui se retrouvent seuls dans un village du 
Donbass.
Toutes ces lectures sont enrichies par les contributions de chacun, en particulier de 
celles  d’Hélène Jego,  de  Thérèse  et  d’Olivier  Vial  dont  les  prises  de  parole  sont 
toujours passionnantes. Et en;n, l'équipe de la Médiathèque qui apporte son aide au 
bon déroulement des séances doit être vivement remerciée.

Les permanences bi-mensuelles au local de l’Université populaire 
à Cluses apportent toujours une aide technique aux habitants 
du quartier.
Les dons d’anciens vélos à l’association ne sont pas négligeables 
et perme,ent à l’équipe des trois animateurs bénévoles de les 
prêter – après remise en état si besoin – à des personnes qui en 
ont vraiment l’utilité (à condition d’adhérer à l’association)

Notre local n’est pas bien grand et cela limite le développement de l'activité. La mise 
à disposition d’un nouveau local promis par la municipalité n’est pas encore eSective 
et aucune date n’est annoncée. Un aménagement de notre local avec un mobilier 
adapté serait de nature à bien améliorer le fonctionnement de l’atelier.

Olivier Marouzé, secrétaire
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